
Dear Readers,

we have reached the mid-point for the current phase of the project and we are working on 
the interim report for the donor, the Austrian Federal Ministry for Science and Research. 
All of our categories have grown significantly, the digital anthologies, essays, and eRooms 
were established, and the new user interface, which includes the rebuilt and simplified 
administration system behind the scenes, has proven very successful. 
We are starting the second phase of the project with two new calls for papers: the upcom-
ing Emergences workshop, scheduled for October and now open for submissions, is dedi-
cated to what we do on a daily basis – Open Access –, in editorial, political, esthetic and 
self-marketing relevant aspects. The new Anthology is devoted to EU-Discourses and 
their regionalization on various levels, and so builds on the previous one. 

Other initiatives, in addition to our own, has helped fill up the summer months. Numerous 
submissions have contributed to a fully packed ›reading chest‹, easily available online: 
Rudolf Maresch delivers a theory contribution on the »Power of Geography« with a 
case study of the West Bank. 
Martin A. Hainz examines Rose Ausländer’s work on xenophilia and autophobia in his 
case study and Haiganuş Preda-Schimek presents her research project in »Music in 
the Salons of Central and South-Eastern Europe«. 
The anthology Forbidden Words benefited from 18 new additions, which, as usual, are 
comprised of essays, short stories and excerpts of novels, as well as poems. The authors 
are Peter Zajac, Emilija Dvorjanova, Manja Ristić, Xaver Bayer, Jean Portante, 
Emilija Dvorjanova, Richard Swartz, Ana Seferović, Elka Agoston-Nikolova, 
twice Tzveta Sofronieva, Rufo Quintavalle, Chantal Wright, Jerzy Łukosz, Edvin 
Sugarev, Ekaterina Yossifova and Michail Nedelchev.
In his review of the "Atlas East and Southeast Europe 2.9-G9" edited by Peter Jordan and 
Károly Kocsis et al, Michael Portman asks whether »Ethnic Surveys in the 21st Century 
are not Anachronistic Projects«.

Presentations for the Materials section have been made by Vera Schneider for the 
conference »A Female ›Prague Circle‹?«, by Hana Blahová for the presentation of the 
letter exchange between Hermann Bahr and Jaroslav Kvapil with »A Friendship Beyond 
National Lines« and the DK Das österreichische Galizien presented its program 
»Austrian Galicia and its Multicultural Heritage. Doctoral Program at the Faculties for 
Philological and Cultural and for Historical and Cultural Sciences at the University of 
Vienna«.
Under Programmes the Dokumentationsstelle für ost- und mitteleuropäische 
Literatur (Wien): »Otto Bauer Today – 70 Years After« conference programme was 
posted. 
Calls for Papers were launched in June by the Babeş-Bolyai University for the con-
ference »Romanian Identity in the Wider European Context« (Deadline: 01.08.2008), 
the Universität Leipzig for conference »1938-1949 – Decade of Violence« (Deadline: 
20.07.2008), Kakanien revisited for the workshop „Emergence 7: Open Access. From a 
Peripheral Phenomenon to the Leading Paradigm in Science Policy, Archive Practices, and 
Scientific Self-presentation« (Deadline: 10.09.2008) along with for the anthology »›Fit for 
the EU?‹ ›Accession Discourses‹ in Primary and Secondary Self-Representations“«(Dead-
line: 31.08.2008) and finaly by CEU / CBEES for the conference »Shared/Entangled 
Histories: Comparative Perspectives on Hungary and Romania« (Deadline has been 
30.06.2008).

Under Partners comes the project »Ukraine’s (Re)-Integration into Europe«, part of the 
Southeastern European focus of the University of Vienna.

redaktion@kakanien.ac.at 
newsletter@kakanien.ac.at 

editor@kakanien.ac.at

Seite 1 | 5

NEWSLETTER 
07 | 2008

http://www.kakanien.ac.at
http://www.kakanien.ac.at


>> For the exact titles of all articles, presentations and materials, as well as for the 
particular hyperlinks, please see below, or press the menu-button New Releases 
(http://www.kakanien.ac.at/akt). If you have any comments, questions or suggestions 
regarding this Newsletter or the platform in general, contact redaktion@kakanien.ac.at or 
editor@kakanien.ac.at. 

Geschätzte Leserinnen und Leser,

schon ist Halbzeit für die jetzige Projektphase und wir arbeiten am Zwischenbericht für 
den Geldgeber, das österreichische Bundesministerium für Wissenschaft und Forschung. 
Auf das Geleistete dürfen wir doch einigermaßen stolz sein, sind doch alle Kategorien 
um ein Vielfaches angewachsen, wurden die Digitalen Themenhefte, die Essays und die 
eRooms eingeführt und haben sich auch die neue Benutzeroberfläche sowie – hinter den 
Kulissen – das umgebaute und vereinfachte Administrationssystem bestens bewährt.
Wir starten in die zweite Phase mit gleich zwei neuen Calls for Papers in eigener Sache: 
Der kommende, für Oktober geplante Emergenzen-Workshop widmet sich unserer All-
tagspraxis, dem Open Access, in editorischer, politischer, ästhetischer und self-marke-
ting-relevanter Hinsicht und lädt zu Einreichungen ein. Das neue Themenheft ist EU-
Diskursen und ihren Regionalisierungen auf diversen Ebenen gewidmet, womit es die 
konsequente Fortsetzung zu den vorangegangenen bildet.

Aber nicht nur unsere Eigeninitiative, sondern vor allem zahlreiche Einreichungen verhal-
fen zum Gegenteil eines Sommerlochs, nämlich zu einem prall gefüllten, wie online stets 
verfügbaren ›Lesekoffer‹: Rudolf Maresch lieferte einen Theorie-Beitrag zur »Macht 
der Geografie« am Beispiel des Westjordanlandes. 
Martin A. Hainz untersuchte Rose Ausländers Schaffen zwischen Xenophilie und Auto-
phobie in den Fallstudien und Haiganuş Preda-Schimek stellt ihr Forschungsprojekt 
mit »Music in the Salons of Central and South-Eastern Europe« vor.
Das Themenheft Verbotene Worte konnte um gleich 18 Neueingänge, die wie gewohnt 
Essays, Erzählungen bzw. Romanauszüge und Gedichte umfassen, vermehrt werden. Die 
AutorInnen sind dieses Mal Peter Zajac, Emilija Dvorjanova, Manja Ristić, Xaver 
Bayer, Jean Portante, Emilija Dvorjanova, Richard Swartz, Ana Seferović, 
Elka Agoston-Nikolova, zwei Mal Tzveta Sofronieva, Rufo Quintavalle, Chantal 
Wright, Jerzy Łukosz, Edvin Sugarev, Ekaterina Yossifova und Michail Nedel-
chev.

In seiner Rezension des von Peter Jordan und Károly Kocsis et al. herausgegebenen des 
»Atlas’ Ost- und Südosteuropa 2.9-G9« fragt sich Michael Portmann, ob »Ethnische 
Vermessung im 21. Jahrhundert [e]in anachronistisches Projekt« sind.

Berichte für den Materialien-Bereich lieferten Vera Schneider für die Konferenz 
»Ein weiblicher ›Prager Kreis‹?«, Hana Blahová für die Präsentation des Briefwechsels 
zwischen Hermann Bahr und Jaroslav Kvapil mit »Eine Freundschaft jenseits nationaler 
Vorgaben« und das DK Das österreichische Galizien stellt sein Programm mit 
»Austrian Galicia and its Multicultural Heritage. Doctoral Program at the Faculties for 
Philological and Cultural and for Historical and Cultural Sciences at the University of 
Vienna« vor.
In den Veranstaltungen wurde das Konferenzprogramm der Dokumentationsstelle 
für ost- und mitteleuropäische Literatur (Wien): »Otto Bauer heute – 70 Jahre danach« 
online gestellt.
Call for Papers lancierten im Juni die Babeş-Bolyai-University für die Konferenz 
»Romanian Identity in the Wider European Context« (Deadline: 01.08.2008), die 
Universität Leipzig für die Tagung »1938-1949 – Dekade der Gewalt« (Deadline: 
20.07.2008), Kakanien revisited für den Workshop »Emergenzen 7: Open Access. 
Vom Randphänomen zum Leitparadigma in Wissenschaftspolitik, Archivierungspraktiken 
und wissenschaftlicher Selbstrepräsentation« (Deadline: 10.09.2008) sowie für das 
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Themenheft »›Fit für die EU?‹ ›Anschlussdiskurse‹ in den primären und sekundären 
Selbstrepräsentationen« (Deadline: 31.08.2008) und schließlich die CEU / CBEES für 
die Konferenz »Shared/Entangled Histories: Comparative Perspectives on Hungary and 
Romania« (Deadline war 30.06.2008).

In den Kooperationen stellt sich das Projekt »Die (Re)-Integration der Ukraine nach 
Europa«, Teil des Südosteuropa-Schwerpunktes der Universität Wien, vor.

Wie stets gilt: 
Die jeweils neuesten Texte, Materialien, Präsentationen und Links finden Sie tagesaktuell 
unter Aktuelles (http://www.kakanien.ac.at/akt) – und auch die BetreiberInnen der 
Weblogs (http://www.kakanien.ac.at/weblogs) nehmen sich entsprechender Hinweise 
stets gerne an.

Theorie:

Rudolf Maresch (Regensburg): Die Macht der Geografie. Infrastrukturen, 
Sicherheitszonen und Lebenschancen - aufgezeigt am Westjordanland und dem 
israelisch-palästinensischen Konflikt

Fallstudien: 

Martin A. Hainz (Wien): XENOPHIL und AUTOPHOB – Rose Ausländer und Das 
Fremde
Haiganuş Preda-Schimek (Wien): Music in the Salons of Central and South-Eastern 
Europe

Verbotene Worte:

Peter Zajac (Bratislava): Bilder, die wir in uns tragen
Emilija Dvorjanova (Sofia): Das Haus. Auszug aus dem Roman
Manja Ristić (Belgrade): Poems
Xaver Bayer (Wien): Als ich heute aufwachte, aufstand und mich wusch, da schien mir 
plötzlich, mir sei alles klar auf dieser Welt und ich wüsste, wie man leben soll. Auszug
Jean Portante (Paris): Das gestohlene Feuer unter dem Mantel. Gedichte
Emilija Dvorjanova (Sofia): Konzert für einen Satz
Richard Swartz (Stockholm/Wien/Sovinjak): Über den Rand hinaus. Essay. Auszüge
Ana Seferović (Belgrad/London): Ein Stern (gemacht) aus vereisendem Zucker
Elka Agoston-Nikolova (Groningen): Stuffed Pepper
Tzveta Sofronieva (Berlin): Das Schließen der Fakultät für Südslawistik. Gedichte
Tzveta Sofronieva (Berlin): Gefangen im Licht oder Die Sprache als verbotene Heimat
Rufo Quintavalle (Paris): Poems
Chantal Wright (Edmonton): »Bringt Poesie in unsere Städte!« Obrigkeitsdeutsch and 
Exophonic Literature
Michail Nedelchev (Sofia): Die zwei Kulturen und fünf Beispiele zu verbotenen Worten 
und Themen
Ekaterina Yossifova (Sofia): Gedichte
Edvin Sugarev (Sofia): Gedichte
Jerzy Łukosz (Wrocław): Translatio
Manja Ristić (Belgrade) & Tzveta Sofronieva (Berlin) Web Streaming Fever on the 
Balkans

Rezensionen:

Michael Portmann (Wien): Ethnische Vermessung im 21. Jahrhundert. Ein 
anachronistisches Projekt? Rezension v.: Peter Jordan / Károly Kocsis et al. (Hg.): 
Atlas Ost- und Südosteuropa, Nummer: 2.9-G9, Themengruppe: Bevölkerung, Land: 
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http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/MRistic_TSofronieva1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/JLukosz1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/ESugarev1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/EYossifova1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/MNedelchev1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/CWright1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/RQuintavalle1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/TSofronieva4.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/TSofronieva3.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/EAgoston-Nikolova1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/ASeferovic1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/RSwartz1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/EDvorjanova2.pdf/abstract
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http://www.kakanien.ac.at/beitr/verb_worte/PZajac1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/fallstudie/HPreda-Schimek1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/fallstudie/MHainz4.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/beitr/theorie/RMaresch1.pdf/abstract
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Mittel- und Südosteuropa. Wien: Österreichisches Ost- und Südosteuropa-Institut 
2006

Berichte:

Vera Schneider (Potsdam): Ein weiblicher ›Prager Kreis‹?
Hana Blahová (Wien): Eine Freundschaft jenseits nationaler Vorgaben. Der 
Briefwechsel Hermann Bahr – Jaroslav Kvapil
Das österreichische Galizien (Vienna): Austrian Galicia and its Multicultural Heritage. 
Doctoral Program at the Faculties for Philological and Cultural and for Historical and 
Cultural Sciences at the University of Vienna

Programme:

Dokumentationsstelle für ost- und mitteleuropäische Literatur (Wien): Otto Bauer 
heute – 70 Jahre danach 

Calls for Papers:

Babeş-Bolyai-University (Cluj-Napoca): Romanian Identity in the Wider European 
Context [Deadline: 01.08.2008]
Universität Leipzig (Leipzig): 1938-1949 - Dekade der Gewalt / 1938-1949 - Decade of 
Violence [Deadline: 20.07.2008]
Kakanien revisited (Wien/Vienna): Emergenzen 7: Open Access. Vom Randphänomen 
zum Leitparadigma in Wissenschaftspolitik, Archivierungspraktiken und 
wissenschaftlicher Selbstrepräsentation / Emergence 7: Open Access. From a 
Peripheral Phenomenon to the Leading Paradigm in Science Policy, Archive Practices, 
and Scientific Self-presentation [Deadline: 10.09.2008]
CEU / CBEES (Cluj): Shared/Entangled Histories: Comparative Perspectives on 
Hungary and Romania [Deadline: 30.06.2008]
Kakanien revisited (Wien): ›Fit für die EU?‹ »Anschlussdiskurse« in den primären 
und sekundären Selbstrepräsentationen / ›Fit for the EU?‹ »Accession Discourses« in 
Primary and Secondary Self-Representations [Deadline: 31.08.2008]

Kooperationen:

Die (Re)-Integration der Ukraine nach Europa

Termine | Veranstaltungshinweise:

http://www.kakanien.ac.at/serv/term/2008?mDispl=07

Weblogs / RSS-Feeds (for Firefox, Safari, Opera ...):

Redaktion >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion/rss.xml
Editor >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor/rss.xml
Senior Editor >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/senior_editor/rss.xml
KinEast >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast/rss.xml
BalkanCities >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities/rss.xml
Budapest >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest/rss.xml
Sofia >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia/rss.xml
SEE-EU >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu/rss.xml
WieHN-RAUM >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien/rss.xml
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http://www.kakanien.ac.at/mat/CEU_CBEES1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/Kakanien_revisited24.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/Univ_Leipzig1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/BBU1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/DomL1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/DK_oesterreichisches_Galizien1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/HBlahova1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/VSchneider1.pdf/abstract
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Jobs Weblog >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/jobs/rss.xml
Calls & Events >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/cfp_events/rss.xml
New Releases >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/new_releases/rss.xml

Die Redaktion erreichen Sie unter redaktion@kakanien.ac.at; für technische Aspekte wen- 
den Sie sich bitte an webmaster@kakanien.ac.at; die Leitung steht für Ihre Fragen unter 
editor@kakanien.ac.at zur Verfügung; in Fragen des Newsletters (Subskription, Abbestellung, 
Adressenänderung) kontaktieren Sie bitte newsletter@kakanien.ac.at. (Oder verwenden Sie die 
entsprechende Funktion auf der Plattform!) 

Ein Service von Kakanien revisited 
http://www.kakanien.ac.at/news 
Abbestellung, Subskription, Adressenänderung: newsletter@kakanien.ac.at 
Kontakt: redaktion@kakanien.ac.at 
© Kakanien revisited 2008
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